
 CITTA` DI RACALE 
PROVINCIA DI Lecce 

 

COPIA DI DELIBERAZIONE DEL CONSIGLIO COMUNALE 
 

N° 18 DEL 25/11/2015 
 

 
 

Oggetto: Surroga Consigliere Comunale. 
 

 

L’anno duemilaquindici, addì venticinque del mese di novembre alle ore sedici nella sala delle adunanze 

del Comune di Racale, regolarmente convocato, si  riunito il Consiglio Comunale, in sessione straordinaria 

ed in seduta pubblica di prima convocazione, nelle persone dei Signori Consiglieri: 
 

 

COGNOME     E     NOME 

 
Presente 

  

COGNOME     E     NOME 

 

Presente 

  1) Metallo Donato SI  12) Marzano Maria Stella SI 
  2) Manni Frediano SI  13) Cimino Francesco SI 

  3) Gaetani Mauro NO  14) Nuzzo Luigi SI 

  4) Salsetti Antonio SI  15) Causo Silvio NO 

  5) Ferenderes Roberto SI  16) Tasselli Maria Anna SI 

  6) D`Ippolito Roberto SI     
  7) Alfarano Valerio SI    

  8) Renna Daniele SI    

  9) Manni Daniele SI    

10) Causo Francesco NO    

11) Errico Anna Maria NO    

 

PRESENTI N. 12  ASSENTI N. 4 

 

Risultato legale il numero degli intervenuti, assume la presidenza il Sig. Avv. Roberto D`Ippolito che 

dichiara aperta la seduta. 

 

Assiste il Segretario Generale Dr.ssa Esmeralda Nardelli.  
 

 

Pareri ai sensi dell’art. 49 – D.Lgs. 18/08/2000, N.267 

 

Parere Favorevole in ordine alla regolarità tecnica. Parere   in ordine alla regolarità contabile. 

  

Il responsabile del servizio Il responsabile di Ragioneria 

f.to Elio Giannuzzi   

Addì, 20/11/2015 Addì, __/__/____ 

 

 



Inizio lavori ore 16.25; 

Il Presidente nel corso dell’appello giustifica i Consiglieri  F. Causo e A.M. Errico assenti per motivi di 

lavoro; 

 

Il Presidente dà comunicazione di prelevamento fondo di riserva avvenuto con Deliberazione di G.C. n.246 

del 22/10/2015, avente ad oggetto: Prelevamento dal fondo di riserva anno 2015 – incremento ore 

assistenza scolastica ad alunna disabile-; 

 

Il Presidente, come da allegato resoconto stenotipografico procede con la lettura delle dimissioni dalla 

carica di Consigliere comunale rassegnate dall’Avv. L. Ria in data 19/11/2015, pertanto comunica che in 

base all’ordine dei voti ottenuti nella lista “X La Città Nuova”, il secondo non eletto che subentra alla 

carica di Consigliere è il Dott. Giulio Palumbo; 

 

 

IL CONSIGLIO COMUNALE 

 

 

RICHIAMATA la deliberazione del Consiglio Comunale n. 11 del 18/05/2012,  esecutiva ai sensi di legge, 

mediante la quale si è provveduto alla convalida degli eletti alla carica di Sindaco e di Consigliere 

Comunale a seguito delle elezioni amministrative tenutesi il 6 e 7 maggio 2012; 

 

PRESO ATTO che il Consigliere Comunale Lorenzo Ria eletto nella lista “ X La Città Nuova” ha rimesso le 

proprie dimissioni dalla carica in data 19/11/2015; 

 

VISTO l'art. 45, 1° comma,  del D.Lgs. n. 267/2000 che prevede che “il seggio che durante il quinquennio 

rimanga vacante per qualsiasi causa, anche se sopravvenuta, è attribuito al candidato che nella medesima 

lista segue immediatamente l'ultimo eletto”; 

 

ATTESO CHE in base all'ordine dei voti individuali ottenuti dai candidati della lista “X La Città Nuova” alle 

elezioni amministrative del 6 e 7 maggio 2012, come si evince dal verbale dell'adunanza dei Presidenti 

delle sezioni elettorali, ha diritto ad essere eletto il candidato Dott. Giulio Palumbo; 

 

DATO ATTO che con nota prot. n. 17316 del 20/11/2015 è stata notificata al Dott. Giulio Palumbo la 

comunicazione dell'attribuzione del seggio in Consiglio Comunale, richiedendo al medesimo la 

dichiarazione in merito all'assenza di cause di ineleggibilità o di incompatibilità; 

 

PRESO ATTO che con nota pervenuta in data 23/11/2015 prot.  17377 il Sig. Palumbo Giulio  ha dichiarato 

l’insussistenza di cause di ineleggibilità o di incompatibilità; 

 

RITENUTO, quindi di dover procedere alla surroga del Consigliere Lorenzo Ria eletto nella lista “X La Città 

Nuova”con l'attribuzione del relativo seggio al Dott. Palumbo Giulio; 

 

VERIFICATA l'inesistenza, per il Dott. Palumbo Giulio  di cause di ineleggibilità e di incompatibilità 

contemplate nel capo II del titolo III del D. Lgs. 18 agosto 2000, n.267, nel D. Lgs. 235/2012 – art. 12 – e 

nel D. Lgs. 39/2013 – art. 11 e sgg., così come dichiarato dallo stesso, con dichiarazione prot. n. 17377; 

 

PRESO ATTO, sussistendone i presupposti, dell'obbligatorietà della convalida; 

 



DATO ATTO che ai sensi dell'art. 38, comma 4, del D.lgs. 18 agosto 2000, n.267 il nuovo Consigliere entra 

in carica nella medesima seduta nella quale si procede alla surrogazione, non appena adottata la relativa 

deliberazione; 

 

VISTO il parere favorevole, espresso in ordine alla sola regolarità tecnica ai sensi dell'art. 49 del 

D.Lgs.267/2000; 

 

CON VOTI : favorevoli unanimi resi nei modi e nelle forme di legge 

 

 

 

DELIBERA 

  

 

1. DI PRENDERE ATTO che nei confronti del Dott. Giulio Palumbo non  esistono cause di ineleggibilità 

o incompatibilità alla carica di Consigliere Comunale; 

 

2. DI PROCEDERE, pertanto, alla surroga del Consigliere Comunale Avv. Lorenzo Ria con 

l'attribuzione del relativo seggio al dott. Giulio Palumbo, candidato nella medesima lista, il quale, 

in base all'ordine dei voti individuali ottenuti, segue l'ultimo eletto, giusto estratto del verbale 

dell'adunanza dei Presidenti delle sezioni elettorali depositate agli atti; 

 

3. DI PROCLAMARE pertanto il Dott. Giulio Palumbo Consigliere Comunale; 

 

4. DI DARE ATTO che, ai sensi dell'art. 38, 4° comma, del D.Lgs. 267/2000, il nominato Consigliere 

entra subito in carica; 

 

INDI 

 

Il Presidente invita il neo Consigliere Dott. Giulio Palumbo, presente in aula, a sedere al tavolo consiliare e 

pertanto, i Consiglieri presenti sono n. 13. 

 

Entra in aula il Consigliere A. M. Errico, presenti n. 14. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

COMUNE DI RACALE 

 

CONSIGLIO COMUNALE DEL 25 NOVEMBRE 2015 

  
Il Segretario procede all’appello   
  
PRESIDENTE – Causo Francesco è impedito a venire per impegni di lavoro. Anche Errico Anna Maria è impegnata per lavoro.  
  
SEGRETARIO – Gli assenti sono 4, i presenti 12, la seduta è valida.   
  
PRESIDENTE – Possiamo alzarci in piedi per l’Inno nazionale.   
  
SI ASCOLTA L’INNO NAZIONALE   
  
PRESIDENTE – Prima di iniziare la discussione dell’ordine del giorno, non posso fare a meno di ricordare che la giornata odierna, il 
25 novembre, è la giornata dedicata a tutte le donne, è la giornata contro la violenza. Quindi il mio monito, il mio ricordo, il mio 
pensiero, il mio invito è quello di dare spazio alle donne per evitare tutte quelle violenze che giornalmente si consumano sia 
nell’ambito familiare sia nell’ambito del lavoro, sia nell’ambito sociale. Dopo questo ricordo, vi do lettura di una copia di 
deliberazione di Giunta comunale, la 246 del 22/10/2015, in forza della quale l’amministrazione comunale di Racale, per venire 
incontro e per facilitare l’integrazione sociale anche dei diversamente abili, ha stanziato un importo di 2500 euro per... vi leggo 
proprio l’oggetto della delibera: “Prelevamento del fondo di riserva anno 2015 – incremento ora assistenza scolastica a una alunna 
disabile – assegnazione somma”, quindi proprio per facilitare questa integrazione, tenendo conto che non c’erano i fondi necessari 
nell’ambito di Gallipoli. Quindi questo è anche un plauso a questa amministrazione che è venuta incontro a queste esigenze 
indifferibili della nostra popolazioni, specialmente dei disabili.   
Passiamo al primo punto all’ordine del giorno.   
  

PUNTO 1 O.D.G. 

 
Surroga consigliere comunale 

  
PRESIDENTE – Tenendo in considerazione delle dimissioni poste in essere dal Consigliere Lorenzo Ria, che io adesso leggo, c’è si 
la sostituzione, la surroga di un nuovo consigliere della lista X La Città nuova. “ Al Presidente del Consiglio comunale di Racale. A 
marzo del 2012 accettai la candidatura a Sindaco della città di Racale con la lista X La Città nuova perché pensavo di poter concorrere 
a ridefinire una più nuova e più adeguata governante locale attraverso un riordino dal basso del sistema delle autonomie locali. Sono 
convinto, infatti, che soltanto questo sia l’approccio con il quale oggi i Comuni possono tentare un rinnovamento dei modelli 
decisionali di partecipazione di governante. In questi anni in cui mi sono sforzato di svolgere al meglio il ruolo di consigliere 
comunale attraverso iniziative soprattutto legate ai temi della legalità, della trasparenza e della inefficienza amministrativa, ho potuto 
constatare come nemmeno attraverso l’unione dei Comuni di Taviano, Matino, Racale, Alliste e Melissano sia stato avviato l’esercizio 
associato di funzioni e servizi che rappresenta lo scopo per cui le Unioni vengono costituite, come pure ho potuto verificare la 
pressoché totale indifferenza verso l’auspicato processo di fusione tra i Comuni di Alliste, Melissano, Racale e Taviano, essendo 
ancora dominante il mito che viene sbandierato da coloro che si oppongono alla fusione tra Comuni, quello relativo alla 
disintegrazione delle identità locali. Per questi motivi rassegno le dimissioni dalla carica di consigliere comunale. Il mio pensiero e il 
mio grazie a tutti coloro che hanno condiviso con me questa bellissima esperienza e l’augurio di vero cuore a tutte le cittadine ed i 
cittadini di Racale perché sentano sempre di più l’impegno a ricostruire la comunità, che è la prima delle opere pubbliche, perché solo 
dalla comunità può generare il capitale di fiducia, di gratuità, di solidarietà e di coesione necessari ad ogni ipotesi di governo e di 
convivenza.   
Racale, 19 novembre 2015, Lorenzo Ria”.  
Passiamo adesso alla surroga, tenendo conto che il secondo dei non eletti della lista numero 3 avente contrassegno X La Città nuova 
è il signor Palumbo Giulio. Quindi il Consiglio comunale delibera di prendere atto che nei confronti del dottor Giulio Palumbo non 
esistono cause di ineleggibilità e incompatibilità alla carica di consigliere comunale, di procedere pertanto alla surroga del consigliere 
Comunale Avvocato Lorenzo Ria con l’attribuzione del relativo seggio al dottor Giulio Palumbo, candidato nella medesima lista il 
quale, in base all’ordine dei voti individuati e ottenuti, segue l’ultimo letto.. .(Legge proposta di delibera)   
Poniamo ai voti questa deliberazione. Favorevoli?   
  

VOTAZIONE 
UNANIMITÀ DEI PRESENTI 

 
PRESIDENTE – Dottor Palumbo, può prendere posto al seggio che lei vorrà.    
Auguri!   
Qualcuno deve intervenire?  Prego, consigliere Palumbo, può intervenire.   
  



CONSIGLIERE PALUMBO – Come tutti sanno, subentro al posto del consigliere uscente Lorenzo Ria, candidato Sindaco per la 
lista X La Città nuova, che in questi anni si è prodigato al massimo per svolgere il suo ruolo di consigliere comunale (e cito le sue 
parole) attraverso iniziative soprattutto legate ai temi della legalità, della trasparenza e dell’efficienza amministrativa.   
Il consigliere Ria è stato anche uno dei promotori dell’idea del grande Comune, quello cioè che si avrebbe dalla fusione dei Comuni di 
Racale, Taviano, Alliste con Felline e Melissano.  
Intorno all’idea della fusione si è creato un gruppo di persone che successivamente sono confluiti nell’associazione... alcuni 
(incomprensibile), associazioni queste che hanno come traguardo finale quello della fusione. La lista X La Città nuova quando è nata 
aveva due obiettivi: uno era il progetto di fusione; l’altro era rivolto al territorio di Racale con un’attenzione particolare su alcuni temi 
molto sentiti, tra i quali l’asilo nido, il PUG ed altri.   
È di questi giorni l’idea del consigliere Ria di rassegnare le dimissioni dalla carica che ricopriva perché ha constatato (e cito anche sue 
parole) “come nemmeno attraverso l’unione dei Comuni sia stato avviato l’esercizio associato di funzioni e servizi ed anche 
l’indifferenza verso l’idea di fusione dei Comuni. Il comunicato stampa che è stato esposto il 19 novembre 2015 sulle plance del 
nostro Comune è stato firmato dal consigliere uscente Lorenzo Ria, e faccio notare come non venga citata l’associazione X La Città 
nuova.  
Quindi confermo che sia io che la consigliera Marzano continuiamo a far parte del gruppo X La città nuova, supportati, ora  di più, 
da tanta gente che ci ha scelti per continuare nel nostro percorso. Siamo anche supportati dal fatto che il Consiglio comunale di 
Melissano abbia deliberato a favore della fusione dei Comuni. L’impegno da parte nostra sarà totale, propositivo quando si 
presentano le giuste condizioni, di opposizione quando ciò non si verificherà. Buon lavoro a tutti. Grazie.   
  
PRESIDENTE – Interviene il Sindaco.   
  
SINDACO – Grazie, Presidente. (Fuori microfono) ... il primo punto fra gli altri, e questo per una questione di attenzione e di 
rispetto nei vostri confronti, però ci tenevo a chiarire questo, perché potrebbero appunto pensare questo.   
Io voglio innanzitutto fare gli auguri a Giulio, al consigliere Palumbo, al dottore Palumbo avrà nome di tutta la nostra 
amministrazione. Colgo l’occasione, pure ci sono i ragazzi, con Giulio c’è stato un percorso comune nelle scuole, eravamo compagni 
di scuola. Quindi è bello poi ritrovarsi dopo percorsi diversi e scelte di vita anche differenti che si fanno e un po’ ci si perde nel corso 
degli anni, poi ritrovarsi qui. E voglio dire qualcosa: al di là dei nostri schieramenti elettorali e delle idee diverse che chiunque può 
avere in politica, c’è chi può essere d’accordo sulla fusione, chi è contrario, chi pensa che le priorità siano queste o altre, voglio dire 
che oggi questo Consiglio comunale acquista una bella mente e un bel cuore. E quindi io sono contento che il dottor Giulio Palumbo 
oggi sieda in questa assise e ci onori successivamente della sua presenza.   
Quindi, buon lavoro davvero e sono sicuro che sarà fatto per bene, come sempre hai fatto.   
  
PRESIDENTE – Grazie, Sindaco. Prego, consigliere Cimino.   
  
CONSIGLIERE CIMINO – Grazie, Presidente. Prima di avviare il mio intervento, mi fa veramente piacere vedere tutti questi 
ragazzi in questa aula consiliare. Date una ventata di freschezza e di gioia. Quindi complimenti a voi, un grazie alle istituzioni 
scolastiche, ai genitori che sono qui presenti. Diciamo che fate da stimolo a tutti noi affinché possiamo impegnarci per lasciare 
qualcosa di buono anche a voi. Questo è il nostro compito. Abbiamo l’onore di rappresentare la città come consiglieri comunali, 
come amministratori, assessori o Sindaci. Ce lo avete dato voi, i vostri genitori, che sono più grandi e possono votare, ci avete dato 
voi questo onore, e quindi speriamo, guardandovi negli occhi, di lasciare un segno positivo nel nostro piccolo, Sindaco, ai nostri 
ragazzi.   
Io, Sindaco, cari consiglieri, devo salutare Lorenzo Ria, lo saluto istituzionalmente in questa occasione. Abbiamo avuto due anni e 
mezzo, quasi tre di esperienza condivisa all’opposizione, facenti parte di liste diverso, che hanno avuto modo di acquisire l’onorabilità 
del voto dei cittadini, e c’è stato anche un confronto, ma non ci sono stati momenti di non condivisione nel porre in essere strumenti 
di opposizione, ognuno in base, ovviamente, alla sua sensibilità, alla sua cultura, alla sua esperienza cerca di dare il massimo. Devo 
dire che per quanto mi riguarda Lorenzo Ria, il consigliere Lorenzo Ria è stato molto stimolante sotto il profilo istituzionale e sotto 
l’aspetto della sua preparazione. Quindi saluto istituzionalmente Lorenzo Ria e il dottor Palumbo che subentra. Non posso che farti 
gli auguri per il nuovo incarico, l’onorabilità dello stesso e un in bocca al lupo che farai come consigliere di opposizione insieme a 
tutti noi. Quindi in bocca al lupo!   
  
PRESIDENTE – Grazie, consigliere Cimino. Qualcun  altro deve intervenire?   
Io non posso fare altro che augurare al consigliere, dottor Giulio Palumbo, un proficuo lavoro, venendo conto che non sei 
dell’opposizione, ma sei della minoranza. Grazie.   
Possiamo andare avanti con il secondo punto posto all’ordine del giorno.   
  
  
 

 



Il presente verbale viene approvato sottoscritto. 

 

Il Presidente Il Consigliere Anziano Il Segretario Generale 

f.to Avv. Roberto D`Ippolito f.to Manni Frediano f.to Dr.ssa Esmeralda Nardelli 

 

 

ATTESTAZIONE DI PUBBLICAZIONE 

 

Si certifica, che copia della presente deliberazione è stata affissa all'Albo Pretorio del Comune il 

__________________________ e per 15 giorni consecutivi, ai sensi dell'Art.124 - D.Lgs. 267/2000. 

Racale, __________________________ 

 

 Il Responsabile del 1° Settore 

 Dr. Elio Giannuzzi 

 

 

 

ESECUTIVITA' DELLA DELIBERAZIONE 
 

[  ] decorrenza gg 10 giorni dall’inizio della pubblicazione (Art. 134 c.3 – D.Lgs. 18/08/2000, N°267). 

 

 

La presente deliberazione è divenuta esecutiva il _________________________ 

 

[  ] dichiarazione di immediata eseguibilità (Art. 134 c.4 – D.Lgs. 18/08/2000, N°267). 

 

Il Segretario Generale 

f.to Dr.ssa Esmeralda Nardelli 

 

 

 

COPIA CONFORME 
 

Copia conforme all’originale in carta libera da servire per uso amministrativo e d’ufficio. 

 

Racale lì  

 

Il Segretario Generale 

(Dr.ssa Esmeralda Nardelli) 

 

 


